



Le spectacle en un coup d'œil

Le Voyage de Wolfgang est :

- ✓ Un conte lyrique
- ✓ Une fable initiatique : à chaque saison son apprentissage
- ✓ Une libre interprétation d'un moment de la vie de Wolfgang Amadeus Mozart
- ✓ Une œuvre onirique
- ✓ Un voyage à travers la musique de Mozart arrangée pour accordéon et viole de gambe

Le Voyage de Wolfgang n'est pas :

- ✗ Une biographie sur Wolfgang Amadeus Mozart
- ✗ Un opéra

Ce spectacle comprend :

- ✓ Un temps artistique > 45 minutes environ avec un cheminement en 5 parties / 1 prologue + 4 saisons
 - ✓ Un temps d'échanges entre l'autrice et le public en salle > 15 minutes environ
- Pourquoi ? Questionner à chaud ses émotions en tant que spectateur·rice

Les thématiques qui traversent le spectacle sont :

- ✓ La nature, le vivant, les saisons, le végétal, l'animal
- ✓ Notre rapport à la nature, notre rapport au monde, nos émotions
- ✓ Le grandir, la transformation, le changement, les épreuves à surmonter
- ✓ La solitude, l'amitié, la résilience

À explorer au sein de la classe :

- ✓ Mes émotions : en tant que spectateur·rice / en tant qu'auditeur·rice / en tant que choriste
- ✓ Le temps qui passe, mon rapport aux saisons
- ✓ L'art, à quoi ça sert ?

Ce spectacle réunit :

Marie-Bénédicte Souquet : conception, livret, chant et viole de gambe

Pierre Cussac : arrangements et accordéon

Guillaume Gatteau : mise en scène

Julie Scobeltzine : costume

Sigrid Carré-Lecoindre : dramaturgie

Jessica Hemme : lumière

Il est une création de la compagnie Tel Jour telle nuit : <https://www.teljourtellenuit.fr/la-compagnie>

En coproduction avec Angers Nantes Opéra : <https://www.angers-nantes-opera.com/#1>

Synopsis

Avec *Le Voyage de Wolfgang* nous allons suivre en mots, en chants et en musique, le cheminement d'un enfant. Mais, ne cherchons pas à ancrer cette histoire dans le réel car ce récit tient plus de la légende, de la fable initiatique.

Le prologue nous ramène d'ailleurs dans des temps reculés où le végétal tient une grande place. Nous sommes dans un monde où le vert domine. Le vert d'une grande vallée aussi bien que le vert du feuillage d'un arbre gigantesque et protecteur.

Le ciel, le soleil, la lune, le jour et la nuit sont aussi les autres éléments vivants de cet univers harmonieux qui voit naître Wolfgang, l'enfant du monde. La tête pleine de soleil et le cœur en croissant de lune, cet être confié à la Mère Nature va vivre une série d'aventures dont nous serons les témoins.

Tout commence en été. Cette belle saison propice à l'observation des merveilles de son environnement et à la déambulation ne vous met pas pour autant à l'abri d'aléas climatiques. Comme des coups de vents inattendus ou des orages dévastateurs. Alors qu'il en fait la déstabilisante expérience, Wolfgang apprend à savoir se montrer patient et ingénieux en attendant le retour du soleil.

À l'automne, c'est une forêt intensément vivante qui se révèle à lui. La nuit, en revanche, elle, peut faire peur. Surtout quand une bête effrayante vient croiser votre route et se jette sur vous.

Grandir, c'est donc aussi apprendre à ressentir la peur et à la surmonter !

Grandir, c'est également prendre conscience qu'à deux on est plus fort. L'amitié qui va naître entre le petit musicien et l'oiseau Papageno nous en apporte une bien jolie preuve.

Malheureusement, **l'hiver** nous met parfois à rude épreuve. L'oiseau parti, c'est seul que Wolfgang avance dans un monde blanc et glacé où le soleil ne se lève plus. Quand la tristesse vous envahit plus facilement et que les larmes coulent plus spontanément, traduisant votre peine insurmontable, il faut savoir puiser dans ses ressources intérieures pour rebondir et aller de l'avant !

Mais quand revient **le printemps**, que les couleurs sont de retour dans la nature et que la végétation prolifère, quel bonheur ! Ce temps de la renaissance est synonyme de joie. Et même d'euphorie quand l'oiseau ami réapparaît après son long voyage. Quel chemin parcouru pour tous les deux !

Aller bien, se sentir heureux et revenir, transformé, à son point de départ. Comme une boucle parfaitement effectuée, le voyage de Wolfgang se termine là où il a commencé. C'est de nouveau l'été, le soleil rayonne, comme à son habitude, majestueux sur le monde...